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Депутат Госдумы Сергей 
Обухов получил ответы Рос-
сельхознадзора и Минсель-
хоза о продаже продуктов пи-
тания из насекомых. Ранее ве-
домства планировали вырабо-
тать чёткую позицию по отно-
шению к таким продуктам пи-
тания, которые нам пытаются 
навязать из Евросоюза. 

 
История вопроса такова: пару лет назад 

Евросоюз принял решение, полностью 
совпадающее с идеей, ранее озвученной 
так называемыми глобалистами. Идея эта 
проста. Население планеты растёт бы-
стрее, чем производство зерна и иных про-
дуктов питания. Раз ресурсов не хватит на 
всех, значит, их должно хватить только для 
опредёленного круга лиц. Остальные же 
«простые смертные» должны питаться тем, 
что быстро размножается и чего много – 
то есть насекомыми. 

Тогда, комментируя решение Евро-
союза о легализации продуктов из насе-
комых, Минпромторг заявлял: «На сего-
дня продукты, которые могут быть полу-
чены из белкового концентрата насеко-
мых, – довольно экзотическая перспек-
тива для российского рынка. Поддержки 
государства таким проектам на сегодня 
оказано не было». 

Несмотря на это заявление, вскоре 
россиян «обрадовали» распоряжением 
Правительства РФ № 2761-р, которое 
узаконило муку и пюре из мухи «Черная 
львинка» и её личинок. 

Между тем эксперты бьют тревогу, ука-
зывая, что это решение принято без прове-
дения каких-либо клинических исследова-
ний, доказывающих безопасность такой 
пищи для человека. Так, директор единого 
лабораторного комплекса Уральского госу-
дарственного экономического универси-
тета, кандидат ветеринарных наук Н. Коль-
берг отметила, что хитин, который получают 
из насекомых, не усваивается человеком, 
так как желудочно-кишечный тракт чело-
века не содержит необходимых ферментов 
для расщепления этого вещества. 

Вызывает сомнения и возможность  

обеспечения безопасности производства 
таких экзотических продуктов питания, 
ведь для изготовления 1 кг. муки нужно 12 
тыс. насекомых. А проверить отсутствие 
опасных болезней и стерильность каждого 
из них просто физически невозможно. 

Но, несмотря на вопросы к безопасно-
сти, производство «сверчковой муки» уже 
активно развёрнуто в Ставропольском 
крае. Примечательно, что в ходе интервью 
глава фирмы-производителя «сверчковой 
муки» отметил, что ранее технологи фирмы 
«пробовали делать из насекомых корм для 
животных, но дело не заладилось», поэтому, 

как можно понять из интервью, «сверчко-
вую муку» решили предложить людям. 

Разумеется, фракция КПРФ выступает 
против таких аморальных инициатив, по-
этому мною вместе с коллегой по фрак-
ции – депутатом и доктором сельскохо-
зяйственных наук Алексеем Корниенко  
был направлен депутатский запрос 
премьер-министру Михаилу Мишустину с 
требованием отменить распоряжение № 
2761-р. Сергей Обухов также попросил 
Россельхознадзор и Минсельхоз выска-
зать свою позицию относительно муки 
«жужжащего помола». 

«В своих ответах ведомства сообщили, 
что на сегодняшний день не было прове-
дено никаких клинических исследований, 
доказывающих безопасность потребле-
ния в пищу таких продуктов человеком, – 
пояснил Сергей Обухов. – По сути, Рос-
сельхознадзор и Минсельхоз подтвер-
дили то, о чем я и мой коллега – депутат 
Госдумы Алексей Корниенко говорим 
ещё с декабря прошлого года. 

Надеюсь, что эти ведомства не изме-
нят своей позиции и совместными уси-
лиями нам удастся добиться от Прави-
тельства Российской Федерации одно-
значного запрета на реализацию хитино-
вых продуктов».  

С.П. Обухов также рассказал, что бла-
годаря его депутатским запросам  уда-
лось убрать с полок маркетплейса «Ozon» 
разные виды печенья, макарон и многих 
других продуктов из сверчков, мух и т.п. 
Кроме того, по его просьбе региональной 
общественной организацией защиты 
прав, здоровья и благополучия чело-
века сейчас проводится экспертиза с це-
лью запрета протеиновых батончиков, 
изготовленных из сверчков и также про-
дающихся в интернете.

В муке сидел кузнечик

Итак, Запад дает киевскому ре-
жиму новый кредит – на 50 млрд 
долларов, который будет гаситься 
не собственными средствами 
Украины, а доходами от заморожен-
ных на Западе российских активов. 
Ясно, что значительная часть этих 
денег пойдёт на финансирование 
боевых действий. 

Что это значит? Да то, что россий-
ские деньги начинают непосред-
ственно использоваться для финан-
сирования войны против России 
для того, чтобы убивать наших сол-
дат и наших мирных жителей в при-
граничных районах. 

Можно метать словесные громы и 
молнии в адрес западных грабите-
лей. Но давайте честно признаем: это 
ограбление стало возможным 
ТОЛЬКО потому, что в течение почти 
20 лет финансово-экономический 
блок правительства России проводил 
политику скупки на наши государст-
венные деньги западных активов. 

Как только в первой половине 
2000-х годов у российского госу-
дарства за счёт роста цен на сырь-
евые товары появились «свободные» 
деньги, Кудрин придумал «стабфонд» 
– «кубышку», куда эти деньги склады-
вались, в основном в виде западных 
ценных бумаг. Не отставал и Центро-
банк, который копил гигантские золо-
товалютные резервы. Золото, ко-
нечно, составляло в них лишь неболь-
шую часть. Преимущественно это 
были доллары и евро. 

Мы, коммунисты, сотни раз гово-
рили: прекратите это безумие! Гово-
рили, в том числе, с трибуны Госу-
дарственной Думы. И подробно объ-
ясняли, почему эта политика безумна. 

Во-первых, потому, что Россия 
после ельцинского разорения сама 
отчаянно нуждалась в деньгах для 
развития промышленности, сель-
ского хозяйства, науки и техноло-
гий, для обновления ЖКХ. Вложе-
ние средств во всё это и было бы 
лучшей антикризисной политикой. 
А вместо этого деньги отправля-
лись на Запад. 

Во-вторых, потому, что посто-
янная «откачка» денег из страны за 
рубеж порождала заниженный курс 
рубля. Кому это было нужно? Сырь-
евым экспортерам. Ведь у них до-
ходы формировались в валюте, а 
расходы они производили преиму-
щественно в рублях (например, 
оплачивая труд своих рабочих). Та-
ким образом, правительство и ЦБ 
фактически действовали в интере-
сах сырьевой олигархии. А мы тре-
бовали, чтобы власть действовала 
в интересах страны. 

В-третьих, вложение гигантских 
средств в западные активы делало 
Россию крайне уязвимой. Мы пред-
упреждали власть: как только вы по-
пробуете проводить хоть сколько-ни-
будь независимую внешнюю поли-
тику, вас сначала будут шантажиро-
вать, а потом и отберут все, что вы 
вывезли на Запад. 

Так и произошло. И не надо уте-
шать себя тем, что российские 
деньги на Западе сейчас только «за-
морожены», а не конфискованы. А 
воруют у нас пока только набегаю-
щие проценты. Вернуть России 
контроль над этими деньгами Запад 
может только в одном случае: если 
в нашей стране случится либераль-
ный реванш, в рамках которого к 

власти придут совершенно проза-
падные силы. Но это сценарий на-
стоящей катастрофы, второго изда-
ния ельцинизма. А при сколько-ни-
будь нормальном развитии страны 
нам этих денег уже не видать. 

Потеряно более 300 млрд долла-
ров российских государственных ре-
зервов. Это гигантские деньги. Это 
примерно пять годовых военных 
бюджетов России периода до СВО. 
Другой пример: на эти деньги можно 
было полностью обновить, привести 
просто в идеальное состояние всю 
российскую систему ЖКХ. А вместо 
этого мы имеем огромный износ ин-
женерных сетей и коммунальные 
аварии, которые этой зимой оста-
вили без отопления сотни тысяч на-
ших граждан. 

Конечно, из всей этой истории со 
скупкой западных активов надо сде-
лать самые серьезные выводы. При-
нятие экономических решений в на-
шей стране больше никогда не должно 
находиться в руках прозападных либе-
ралов, считающих, что у России есть 
«лишние» деньги, которые надо от-
правлять в западные «кубышки». 

Жаль, что, чтобы понять это, 
стране пришлось потерять 300 мил-
лиардов. 

Первый заместитель  
председателя ЦК КПРФ  

Юрий Афонин

Московские коммунисты 
посетили реконструкцию 

сражения русских  
и французов 1812 года 

16 июня в Митинском парке города 
Москвы состоялась реконструкция сра-
жения русских и французов 1812 года. 
Это мероприятие посетили московские 
коммунисты.   

Стреляли артиллеристы из пушек, гарцевали гусары на ло-
шадях, ходили в атаку пехотинцы. По соседству раскинулись 
два лагеря: русских и французов. Реконструкция проводилась 
в рамках развлекательно-просветительского проекта Прави-
тельства Москвы «Времена и эпохи». 

Нашей группе, состоящей из коммунистов и сторонников 
КПРФ, всё очень понравилось. Мы узнали много интересного 
из эпохи великих войн 1812 года. И что особенно нас порадо-
вало, так это то, что русские воины в этом сражении одержали 
сокрушительную победу над французами. 

Так будет всегда! Мы – русские! Мы – победные! Кто к нам 
с мечом придет – тот от меча и погибнет! На том стояла и сто-
ять будет русская земля! 

Алексей Брагин

Нас убивают  
за наши деньги?   
Запад начинает использовать российские деньги, чтобы уби-

вать российских солдат. Это было бы невозможным, если бы 
власть вовремя услышала предостережения коммунистов!


